

# BARRIOS "PITURENE" EN VENEZUELA

[lagogonzalezmanuel@hotmail.com](mailto:lagogonzalezmanuel@hotmail.com)

Los barrios "Piturene" son el invento para facilitar vivienda y seguridad. Es un grupo que ha sido favorecido, -o al menos no ha sido perseguido o impedido-, por las autoridades civiles. Bien es verdad que "Piturene" actualmente no sólo amenaza con ser una verdadera autoridad en Venezuela sino en muchos otros lugares.

La historia más o menos precisa se la mostraremos al final.

Se trata por lo tanto de un grupo, un grupo de dos personas cuyos nombres han generado esta palabra llana y sonora.

De hecho se ha puesto en marcha una vez que el Gobierno ha hecho una ley a propósito, que razona en su preámbulo más o menos así: que un estado que merezca tal nombre ha de defender la vida digna de sus ciudadanos. Efectivamente si así no fuese, ese no es estado, ni es nada. Y sin vivienda accesible no hay vida humana sino deshumanizada.

Y, por ello, un estado donde no se puede andar por la calle sin que a uno le asalten, donde no puede dejar la casa sola sin peligro que la desvalijen irremisiblemente, tampoco merece tal nombre. Sería preferible que permitiese crear núcleos ciudadanos con poder para instalar sus propia policía y leyes. Pero un estado en el que además de no permitirte gozar del poder de asociarte de modo que dispongas de todos los medios para poder vivir, además de eso, la misma policía facilita el desorden y al fin la vida no vale nada. Nuestras vidas son un guiñapo en manos de quienes están ahí solamente para nuestra defensa.

La magnífica ley empieza con las siguientes inmortales palabras: "La Hélade es el modelo que este parlamento se honra en imitar".

El plan "hélade" permite que se puedan crear sociedades integradas en el estado, pero con capacidad de darse sus propias leyes. Y el ciudadano que quiere vivir en ellas, sólo tiene la libertad de poder entrar o salir, vivir en

conformidad que su legislación o ahuecar el ala e irse a otra propia de su paladar. (Si tuviese más derecho acabaría con la posibilidad de constituir sociedades para que la arbitrariedad personal, anárquica lo destruya). Si tal individuo no quiere aceptar esas leyes (los antiguos fueros), se va. Y el estado sólo garantiza eso, esa libertad, pero no la libertad de impedir la constructiva. (Pero el estado "mandilón" que todo lo protege y que usa su fatuidad para permitirlo todo, que se retire. "Delenda est república despótica"). Parece que este nuevo estado, va camino de constituirse, como un estado de sociedades, y así dejará de ser -"vellis nollis- un estado despótico y autócrata" tanto en democracia como en monarquía o como en república. Ese modo "déspota", lo es por no dejar al individuo llevar una creativa vida social, que él le usurpa. ¡Los reyes de España, tenían que avenirse con los fueros de cada región, ellos no eran absolutos, sí los estados modernos;

Los estados se han comportado como enemigos del pueblo, puesto que no le han dejado ser, por su afán necio de ser salvadores, lo cual siempre convierte al atrevido en demonios, fautor de infiernos. No le han garantizado al pueblo una vida humana, ni la seguridad. (Ellos mismos se han convertido en el auténtico pueblo, los que actúen sin ellos, son declarados enemigos del pueblo: puro despotismo y autocracia).

Ahora es hora de que el estado se retire a ser sólo guardián de que el pueblo pueda ser lo que quiera ser. ¡Qué gran misión la del estado ésta, ineludible; Si no ha garantizado ni la vivienda, ni la vida, ni la justicia, ni la educación, (ya que lo pervertido en sus escuelas de tal modo que ni siquiera el pueblo lo sabe, pero lo padece),....ya es hora que de al propio pueblo su propia oportunidad. ¡Y que cuando trabaja, que no diga que roba; ¡Y cuando se hace rico que no diga que roba; ¡Y cuando progresa, que no diga que es avaricioso; ¡Y que cuando logra la excelencia en cualquier arte, ciencia, o virtud, que no diga que es soberbio, y sobrado y demás títulos de vilipendio!

En el caso presente parece que asistimos a una aurora para la sociedad libre y honrada.

El estado en el caso de "Piturene", ha sabido estar en su sitio. Y para ello ya expropiado zonas para la construcción de barrios enormes, que se autogobiernan.

El primero se llamó "Piturene" y está ahí a la vista, entre dos ríos.

(Toda la ranchería venezolana, ha sido el fruto de la inanidad de los sucesivos gobiernos a los que se le ha entregado todo poder en el Cielo y en la tierra). ¡Esos poderes nunca los ha tenido ninguna monarquía absoluta; ¡Aquellos al menos reconocían la autoridad divina;

Se ha contratado una empresa de construcciones especializada en estructuras. Se han levantado miles y miles de edificios de cuatro "pisos". Al verlos parecían caídos del cielo. De un día para otro, pasando por las calles veías inmensas calles con las fachadas sencillas y sin ventanas. Se construyen estructuras con fachada, pero nada más. Y los bajos serán comerciales, con cuyo alquiler se irá pagando los préstamos, aquí no se pierde nada. Y los interiores habrán de hacerlos los propios interesados. Gratis nada. Repartida la pequeña señal que se ha de aportar para entrar a construir lo que falta (que por otra parte facilita la entidad bancaria concertada), y lo que se espera que aporte el alquiler del bajo comercial, hace viable económicamente el proyecto.

#### El modelo de urbanístico que se ha empleado.

Bien es de todos sabidos que cuando los españoles huyeron de España para beberse el mundo, al llegar a América, recurrieron a las normas que Vitrubio había dado para la construcción de ciudades. Las cuadras. En este caso se han reformado.

Las cuadras aquí son interiores con lo que hay unos espacios internos maravillosos y sumamente sociables. Los cien por cien, propios de la "cuadra", son interiores, con lo cual las manzanas de casas cuentan en su interior con un espacio llano con su "pampita", su césped. O sea la cuadra se ha ampliado casi a doscientos metros exteriores. Ese interior es sagrado, en él no entra carro (coche) alguno, ni hay construcción alguna. Espacio vívidero donde lo hubiera. Ese interior no es público es para los vecinos de esa cuadra, no más, (en principio).

Las calles cuentan con el mismo sistema, ellas sí quedan reducidas, o ampliadas, a cien metros. Las calles son también una cuadra. Con lo cual esos cien metros se reparten en arbolado y dos pistas de tráfico, separadas por un jardín interior como de diez metros. No hay pasos a nivel, puesto que es muy fácil en esa distancia (de doscientos metros) hacer badenes que haga que los cruces sean suaves, una pista baja un poco y otra sube. En cada cruce de calles, se aprovecha la pista que pasa por encima, para paso de peatones.

Cada manzana se autogobernará sola o asociada, (esto todavía está a merced de la concertación pues esperan organizarse a nivel de "concejo").

Cuando alguna persona o familia, no se porta con corrección y conforme a los propios estatutos, pueden ser expulsadas, sin recurrir a más justicia que a la propia. La expulsión implica acceso a otra vivienda, en otro barrio, en el que exista alguna vacía. Se le facilita otra casa de este mismo nivel.

La liberalidad de este nuevo modelo de estado y de sociedad se preocupó de dejar lugar para escuelas e iglesias. Por cada cierto número de cuadras hay otras dedicadas a escuelas, y una sola para una Iglesia suficiente. Ésta tiene cuatro naves, en forma de cruz con los cuatro brazos iguales. (Aquí carezco de una información suficiente. A mí en concreto el señor presidente de la nación me ha llamado tanto para explicar la visión del "estado nuevo", como para mostrar las líneas para la financiación de los templos pues él considera que el estado ha de facilitar a la ciudadanía estos servicios, pero de modo que no supongan ir a la ruina, pues la ruina, no es factor de progreso ni de caridad. Ya hemos pergeñado el modelo y creemos que el señor cardenal tendrá que avenirse a mantener ahí un modo de inversión pública o estatal).

En estos días, era y es una delicia ver, cómo los rancheros, abandonan sus inmundos ranchos y están cada cual, dividiendo con ladrillos su piso. Gratis nada. Estatal nada. Ciudadanía, personas: ni socialismos, ni individualismos, ni capitalismo, basta con hacer el bien, y practicar lo justo y evitar lo injusto. Los "ismos"

siempre son cerrojos, a no ser en el caso de Dios, que suma la totalidad. Por eso cristianismo y totalidad es lo mismo. Lo mismo que universo y pluralidad y libertad, es igual, la misma cosa.

Desde un helicóptero hemos contemplado a ojo de pájaro las placas de concreto superior, con pampa, con depósitos de agua, de donde desciende a las viviendas. Me daba la impresión como de un gran acueducto que irrigaba todos los edificios. Me recordaba de los acueductos romanos que, en este caso, van de altura en altura llevando el agua de vida y limpieza.

### Historia novelada. Genesis.

¿Cómo ha nacido? Parece increíble pero verídico y cierto. Sucedió en Vladivostok. Era al atardecer, soplaban un viento frío que viene furioso del Norte, entubado desde el Canal de Bering. Delante de una famosa catedral católica. ¿Quién lo iba a decir;

Pues allí se encuentran dos mujeres. Mujeres tienen que ser -decía Cervantes- las que den a luz la vida. (La verdad es que para decir eso, no hace falta citar a Cervantes y menos con ficción).

Pero como lo que importa es no apartarse en nada de la verdad, (de la verdaíta), hemos de continuar con rigor y fidelidad. Estando allí ellas, como el pato mareado, después de nueve días una, y de dos otra. De dos días la que venía por Japón que está como a dos mil kilómetros. De nueve días la que venía desde Moscú en el tren más largo del mundo mundial, el transiberiano, el que no para.

¿Quiénes son? Ni se sabe, pero se inventa. Lo que sí le adelanto, para que no se desespere, es que el nombre "Piturene" tiene mucho que ver con sus nombres.

Una, banquera; otra, ingeniero, especialidad en estructuras. Al encontrarse en tierra tan extraña y extrema, se encuentran como dejadas y desasistidas de la "mano de Dios". La intuición y el modo de conducirse, les atrae; pero sobre todo la desolación de sus almas ávidas de grandeza; almas que respiran llaneza; esas almas siempre aciertan la salida. Sólo la llaneza puede

sustentar grandes estructuras, y hasta la misma gloria. Sus almas están como rastreando el horizonte: **la situación de su Venezuela crea estas ansias de salirse del gueto del "gran cacao"**, del "un carnaval de palabras" en **labios sucios que nunca fueron lavados con el agua de la verdad sincera y franca**. Labios canallas, la moda, **la modernidad altiva y sumida en las puertas del Averno**. Para resumir y terminar concluimos: **se dieron a conocer**. Las dos venezolanas. Venezolanas de "Chaves", al norte de Portugal. ¿Qué más se puede pedir? Nada. Se dieron a conocer, cuando esto no pretende el alma, se cava su propia tumba.

Como la suerte existe, consultaron en la tienda de "la suerte del zar", es un libro escrito como de matemáticas. La fórmula de la suerte ponía: X por X. Buscaron después X. a. Y X.a. les ponía: **X igual a uno**. Pero cuando buscaron X.b. Resulta que no había respuesta. Es por eso que en el sello de "Piturene" aparece. **X=1 por X**. (Yo he de reconocer que me quedo tan frío como siempre que tengo frío).

Viajaron a la península de Sajalín que recorrieron en tren de norte a sur desde Korsakof a Oha, novecientos kilómetros: plana y verde al norte, montañosa al sur. **Hablaban sin cesar, la afabilidad les construían constantemente un hogar**.

**La facundia es la madre de la ciencia no porque la invente sino porque la da a luz**. Tanto una como otra estaban embarazadas pues habiendo recibido en sus vidas tanta experiencia e información, nada mejor que un lugar apartado para dar a luz algo magnífico.

Pues, a pesar de los pesares, no hicieron otra cosa que hablar de su Venezuela, **hablaron de los ranchos -que parece que suenan a barros tipo "fabela" donde se van haciendo multitudes de desesperados**.

**El romanticismo y la lejanía son hermanos de leche y de lecho**. Algunos quieren encontrar en ellas razones psicológicas para justificar a "Piturene". Pero no faltará quien piense en el **ámbito boreal** como causa poderosa. Pues sea de ello lo que sea, la verdad es que **gestaron un proyecto para solventar el drama patético y eterno**.

En una de estas idas y venidas fueron sorprendidas por las fuerzas comunistas, reinas de todo poder y ciencia, las detuvieron con afán de someterlas "al pueblo" del partido. Como los guardias estaban "semisopitos en bozca" y querían expulsarlas, pero al preguntarle sobre el país de procedencia, no le dijeron ser de Venezuela: "le avisaron (expresión peruana) ser del país de "Trapisonda". Optó la autoridad por la humildad de pensar ser ignorante de la geografía. (Los Autores ven en el nombre de Trapisonda una crítica solapada contra el gobierno de su propia nación, mientras que otros afirman no tratarse de nada más que una simple logomaquia). Pero así sucedió, y así lo consignamos. Salió en algún periódico, últimamente prohibido con razón, que en Venezuela -dijeron- "reina Herodes de Nicomedia", "Herodes de la comedia". Esto no es posible confirmarlo mientras el mundo sea mundo, pero en el premundo y en el posmundo sí se podrá. Seguro y fijo.

La portuguesa -banquera como hemos dicho- quiere ser poeta, santa, caritativa y rica a más no poder. Claro. E ideó un barrio maravilloso para acoger a las pobres gentes colgaditas de los cerros, asomadas a las autopistas de la Guaira a la echan piedra y bala, si les fuere menester.

Y aquí hemos de tomar de nuevo un tren que nos regrese a Moscú. Van las dos. Ahora, filmamos, porque esto verán que tiene visos de verdad, la Venezolana que tiene parte en el nombre Piturene, entra en una librería, al Este de la catedral. Se arma de cartapacios y papel que emborronar y diseñar. No puede más, está harta, de tanto sueño, pero como tiene que ver mucho con Chaves, su patria chica. Aprovecha la palabra portuguesa que llave significa para soñar con los dineros que administra el presidente. Los presidentes son llave, que cierra o abre, en los estados totalitarios: democráticos, dictatoriales, monárquicos, pero siempre autárquicos. Estos unicornios, son siempre osos, que o bien te perdonan la vida como te la arrebatan. La vida tuya es suya. (La palma de la autarquía siempre será comunista, o socialista, que tienen los mismos mimbres: dominarnos a su dogmática).

Por fin se suben al Transiberiano las dos señoras completamente "desembarazadas": el proyecto ya está "in mente". Viene la noche. En Tres días están contemplando el lago Baikal, el nacimiento del mayor río del mundo. Sí,

pues la ingeniera dice que el Río Yenisei incluye el mismo lago Baikal y el río que se mete en China. (Desde luego las mujeres tienen mucho que decir, por eso la Providencia divina les dejó empezar antes a hablar). ([Discúlpeme los evolucionistas: la próxima vez hablaré del átomo omnisciente y del hidrógeno que todo lo sabe y puede](#)).

En el cruce del lago Baikal se puede decir que ya existe "Piturene". Desembaradas de palabras han quedado configuradas a Piturene, "[el barrio de las gentes linda](#)". No en vano éste es el lugar más romántico de todas las Rusias Orientales.

Y ya no hace falta seguir con este interminable viaje.

Ahí a cincuenta kilómetros de Caracas, entre dos ríos y dos lagos. Ahí está Piturene. Pero no se fíen, no puedo ni puede creerse que en seis meses esté todo terminado. Son sólo estructuras para que cada cual, si quiere, fabrique su futuro hermoso.

Terrenos a disposición de una gran empresa que maneja la ingeniera. El ejército se ha volcado y ha habilitado como si de campamento se tratase explanadas de desfiles.

Pero algo raro cuando con calma me adentro. Las casas sólo están terminadas en las fachadas: por detrás está todo por hacer. "Lo hará el pueblo".

[lagogonzalezmanuel@hotmail.com](mailto:lagogonzalezmanuel@hotmail.com)